

APUNTES DE UN CURIOSO

El desgobierno de España

En menos de veinte años hemos tenido veintiún crisis totales.

Un curioso investigador, preocupado con la inestabilidad del régimen ha tenido la paciencia de averiguar cuantos Gabinetes hubo en España desde 1888.

Y ha encontrado nada menos que 29 crisis totales y 9 cambios de partido en la gobernación del Estado.

He aquí la relación del tiempo que cada Gobierno ocupó el Poder en esa cinematográfico desfile.

Gabinete Sáenz, un año, seis meses y diez y nueve días.

Azcárraga, dos veces: una de cuatro meses y diez días y otra de un mes y once días.

Sagasta, tres veces: una de un año y trece días, otra de siete meses y veinticuatro días, y la última de veintidós días.

Silvela, siete meses y catorce días.

Villaverde, dos veces: una de cuatro meses y quince días y otra de cuatro y veintiseis.

Maura, dos veces: una de un año y once días y otra de dos años, ocho meses y veintiseis días. Esta es la etapa de poder más larga que se registra en el indicado periodo.

Montero Ríos, dos veces: una de cuatro meses y ocho días y otra de un mes.

Moret, cuatro veces: una de seis meses y nueve días, otra de veintiocho días, otra de un mes, y la última de dos meses y diez y ocho días.

López Domínguez, cuatro meses y veintidós días.

Vega Armijo, un mes y veintidós días.

Canalejas, tres veces: una de siete meses, otra de cuatro y catorce días, y la tercera de un año, tres meses y diez y ocho días.

García Prieto, una vez; cincuenta días.

Y Dato, dos veces: una de dos años y catorce días y la actual.

Difícil será—y ello explica muchas cosas—que país alguno, salvo Portugal y Rusia, pueda presentar idéntica serie de mudanzas ministeriales, reveladora de la persistencia de honrados males.

Hagamos constar que en estos diez y nueve años se hicieron los siguientes nombramientos de ministros.

De Estado, 25; recayendo en 16 individuos.

De Marina, 26; recayendo en 22.

De Hacienda, 31, recayendo en 34.

De Gobernación, 33, recayendo en 25.

De Fomento, 32, recayendo en 22.

De Instrucción, 28, recayendo en 25.

Adhesiones á las Diputaciones

Siguen llegando innumerables adhesiones á la Asamblea del dia 16.

El Ayuntamiento de Bilbao en reunión celebrada ayer tomó acuerdo en este sentido.

El diputado á Cortes por Azpeitia, don Manuel Senante, ha dirigido el siguiente telegrama al presidente de la Diputación de Guipúzcoa:

«Enterado acuerdos tomados reunión Diputaciones hermanas en Vitoria, felicítale por iniciativa, adhiérome acuerdos y ofrezco mi modesta cooperación en pró nobilísimas y justas aspiraciones Provincias Vascongadas».

También se han adherido á la iniciativa de las Diputaciones los Ayuntamientos de Cestona, Alegria, Rentería, El Duey en, Oyarzun, Villafranca de Oria, Albistur, Vidiana, Moudragón, Alzo, Astigarraga, Zumaya, Ciurzurí, Oñate, Placencia, Regil, Segura, Tolosa, Vergara, Villarreal, Deva, Ichaso, Zaldibia, Arechavaleta, Legazpi, Azcoitia y Ormáiztegi. Los términos con que los Ayuntamientos citados muestran su conformidad con los acuerdos de la Diputación, no pueden ser más expresivos, y revelan que ese es el sentir del país y la aspiración del pueblo guipuzcoano.

DE VERGARA

(De nuestro corresponsal)

Un recuerdo más y como cariñoso y entrañable despedida, nos quiere dar nuestro siempre querido Obispo y anterior Prelado, monseñor Melo y Alcalde, pues se trata de que, así como antes distribuyó por su propia mano á los niños de ambos sexos las libretas de la Mutualidad. Catequística, sea él también el que entregue los premios á los alumnos de las escuelas municipales, dando con tal motivo al acto una solemnidad extraordinaria.

Una satisfacción inmensa será para nosotros que sea, y desde el fondo de mi corazón me permita dar las gracias á nuestro buen Pastor. De ello daremos cuenta.

Ha sido nombrado Rector del Colegio de los Padres Dominicos de esta villa, el P. Nicolás que hasta ahora venía desempeñando cargo de Vice-Recto.

Felicitamos al agraciado, merecedor de su ascenso.

Las monjas de la Caridad han disfrutado este año en las fiestas de su Santo Padre, con una nota en extremo agradable. El gran tenor de la Catedral de Vitoria señor Laborde, ha tenido el gusto de cantar en el coro

la misa mayor, y por la tarde las vísperas, y no hay para qué decir que las madres de la Caridad se han mostrado agraciadas y satisfechas, pues su bonita capilla parecía una parroquia de primer orden, por no decir catedral; al menos el tenor ya lo han tenido.

Para el dia 22 del actual y si Dios lo permite, se jugará en este frontón el siguiente partido de pelota.

El coloso Chiquito de Azcoitia, se las entenderá con el formidable Cantabria de Erreka, empezando el partido á las cuatro de la tarde y, como hay deseos de ver y jugar mano á mano á esta pareja, es de suponer que el frontón se vea lleno de aficionados.

Los vecinos de Zubia, dieron fino remate á las fiestas de su barrio, teniendo entre otros festejos el reglamentario baile que le hicieron durar hasta las once de la noche, y cosa rara, aun cuando las horas que llevaban trabajando (bailar es trabajar) pasaban de las reglamentarias y nadie se las bona, no hubo ni el menor censo de huelga, y luego se quejan los patrones!

Qué mundo hombre, que mundo más les hubiese valido estar descansando para que al dia siguiente el trabajo que habían de hacer fuese más fino, pues ya llovía sobre mojado.

Silvela, siete meses y catorce días.

Villaverde, dos veces: una de cuatro meses y diez días y otra de un mes y once días.

Sagasta, tres veces: una de un año y trece días, otra de siete meses y veinticuatro días, y la última de veintidós días.

Silvela, siete meses y catorce días.

Villaverde, dos veces: una de cuatro meses y quince días y otra de cuatro y veintiseis.

Maura, dos veces: una de un año y once días y otra de dos años, ocho meses y veintiseis días. Esta es la etapa de poder más larga que se registra en el indicado periodo.

Montero Ríos, dos veces: una de cuatro meses y ocho días y otra de un mes.

Moret, cuatro veces: una de seis meses y nueve días, otra de veintiocho días, otra de un mes, y la última de dos meses y diez y ocho días.

López Domínguez, cuatro meses y veintidós días.

Vega Armijo, un mes y veintidós días.

Canalejas, tres veces: una de siete meses, otra de cuatro y catorce días, y la tercera de un año, tres meses y diez y ocho días.

García Prieto, una vez; cincuenta días.

Y Dato, dos veces: una de dos años y catorce días y la actual.

Difícil será—y ello explica muchas cosas—que país alguno, salvo Portugal y Rusia, pueda presentar idéntica serie de mudanzas ministeriales, reveladora de la persistencia de honrados males.

Hagamos constar que en estos diez y nueve años se hicieron los siguientes nombramientos de ministros.

De Estado, 25; recayendo en 16 individuos.

De Marina, 26; recayendo en 22.

De Hacienda, 31, recayendo en 34.

De Gobernación, 33, recayendo en 25.

De Fomento, 32, recayendo en 22.

De Instrucción, 28, recayendo en 25.

Mañana domingo á las cuatro de la tarde se jugará un magnífico partido de pelota entrante Zapatero azul, contra Mondragón, en el número 3.

Ayuntamiento de Vitoria

SUBASTA

La Comisión de Instrucción Pública, competentemente autorizada saca á pública subasta el suministro de 2.130 meriendas para distribuirlas entre los niños, que asisten á las Escuelas públicas de esta capital.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Oficina de Instrucción Pública del Excmo. Ayuntamiento.

Se admiten proposiciones hasta las doce de la mañana del dia 26 del corriente.

Vitoria 20 de julio de 1917.—El Presidente de la Comisión, Teodoro Gz. de Zárate.

2430 | 1

Gaona, se casa

Nuestro colega «La Acción» dice:

«La linda colección de actrices que actuó en la compañía de Guerrero-Mendoza nos dió la noticia, hace días.

—Sabe usted? nuestra compañera la Ruiz Moragas, se casa.

—Sí?

—Con Gaona. Ya se ha despedido de nosotras y sus papeles están repartidos.

Lo supimos y nos callamos. Estas noticias de boda entre personajes populares, y más que la linda actriz lo es el torero mejicano, siempre traen consigo una rectificación. Pero ésta vez parece que la rectificación no ha de venir y que la noticia es absolutamente cierta. Un periódico de la mañana la da y añade que Gaona ya ha pedido la mano de la que ha de ser su esposa, ofreciéndola al propio tiempo su automóvil.

Más al sur otra columna inglesa marcha á Manchengo.

En las comarcas de Nyassa los portugueses y británicos han expulsado á los alemanes de Muelbuk y ocupando la población el dia 11 y persiguiendo al enemigo 30 millas al norte.

Los belgas se dirigen hacia Ikinga pisando los talones á la columna alemana que se retira en dirección al lago Batrón.

De Pusia.

San Petersburgo.—El Gobierno y el Consejo de obreros ordenaron la evacuación del palacio de la bailarina Kerisca y parte de la fortaleza de San Pedro y San Pablo ocupada por elementos agitadores.

Las tropas encontraron en ambos lugares importantes cantidades de armas y explosivos abandonados por los rebeldes.

En la fortaleza hubo un pequeño conato de resistencia, entregándose los rebeldes después de ligerísimo tiroteo.

Los delegados rebeldes que ocupaban los barrios de Vassilie y Stroj, se sometieron igualmente al Gobierno.

Una dimisión.

San Petersburgo.—El jefe superior de policía ha presentado la dimisión á consecuencia de estar en desacuerdo con la Soviét sobre la publicación de ciertos documentos relativos á las maniobras de Leningr.

La prensa francesa

Paris.—Según la prensa francesa, el discurso del nuevo Canciller, Mischachis, tiende á reforzar la creencia alemana en la victoria, y demuestra

que ese es el sentir del país y la aspiración del pueblo guipuzcoano.

2430 | 1

TOMAD CADA NOCHE UN ROMBO LAXANTE
y no sufriréis ESTREÑIMIENTO
MALAS DIGESTIONES PESADEZ DE ESTOMAGO
CAJA 1 P 250 EN TODAS LAS FARMACIAS

Gran rebaja de precios de la Lámpara "Osram"

La más perfecta y económica para el uso de contadores

Por docenas á ptas. 1'60 una-Suelta á ptas. 1'65 una

De venta Ferretería "La Llave Alavesa," Independencia, 8 (frente á la Plaza de Abastos)

Información general

Los infantes invitados á cazar

Santander.—Los infantes Carlos y Luisa, Alfonso, Jenaro y Raniero han sido invitados por los aristócratas sanderinos á pasar un día de caza.

Los infantes han aceptado la invitación que se les ha hecho.

La infanta Isabel

Zaragoza.—La infanta Isabel asistió al Sacrificio de la Misa en el templo de Nuestra Señora del Pilar. Despues visitó los museos y edificios más notables dirigiéndose una vez visitado el Museo provincial al lugar del incendio ocurrido en la Facultad de Medicina. El señor Villanueva la explicó todos los detalles del siniestro. Luego estuvo en casa del señor alcalde, donde admiró una interesante colección de antigüedades y fué obsequiada con un espléndido «lunch»: Comieron con ella las autoridades de esta capital.

Ha marchado al Monasterio de Piedra.

El pueblo zaragozano ha colmado de atenciones á la infanta.

El viaje del Nuncio

Santander.—Ha llegado á ésta el señor Nuncio de Su Santidad, habiendo visitado al señor Gobernador.

La Embajada inglesa en la corte se propone pasar el verano en la casa de campo «Mae Lenman» en las proximidades de El Sardinero, cerca del Palacio Real de la Magdalena.

Concurso de aviación

Santander.—La Junta del Aero-Club ha acordado las bases para el concurso de aviación cívico-militar.

El dia 27 de Agosto próximo se celebrará el «raid» Santander-Bilbao, partiendo los aparatos del hangar Albericia y virando bajo el puente de Vizcaya.

Los premios de esta prueba serán

dos: el primero de 5.000 pesetas y la copa, y el segundo de 2.000.

El dia 28 se celebrará el concurso internacional Santander-San Sebastián, saliendo los aparatos del mismo punto y virando sobre el monte Igeldo.

Los premios de esta prueba serán

20 céntimos la butaca y 10 la entrada general.

Premiado con 150.000 pesetas

14.799.-Zaragoza-Güecheo

Premiado con 70.000 pesetas

21.939.-Iznáres